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令和５年第７回教育委員会定例会会議録 

 

１．開会日時及び場所 

   開会 令和５年７月26日（水）午後３時 

   場所 能勢町役場本館会議室（２） 

 

２．出席委員 

教育長 加堂 恵二  職務代理者 的場 麻子  委 員 市村 依子 

委 員 中澤 安弘  委 員 泉 孝英 

 

３．事務局職員出席者 

教育次長 百々 孝之、学校教育総務課長 奥 成久 

学校教育総務課付学校指導担当課長 川本 重樹、生涯学習課長 松田 正弘 

 

４．議事の次第  

百々次長 

 

加堂教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

百々次長 

 

 

 

 

＜開会＞ 

 

＜挨拶＞ 

皆さん、こんにちは。定例会へのご出席、大変ご苦労様でございます。 

委員の皆さまは、事務点検評価委員との意見交換会に引き続いての定例会

でございます。梅雨明け10日とはよく言ったもので、厳しい暑さが続いてい

ます。そんな中、本日、富田林の中学校に不審者が侵入したという事件がご

ざいました。幸い、すぐに取り押さえられ、被害者はいなかったということ

ですが、能勢の子どもたちもクラブ活動をしていますので、他人ごとではな

いなと思ったところでございます。 

本日の案件は、議案が２件と報告が１件です。最後まで慎重審議をよろし

くお願いします。 

それでは定例会を始めてまいります。会議録の署名について、第７回定例

会会議録署名委員は、泉委員にお願いします。 

それでは議事に入ります。議案第17号「豊能郡地区における令和６年度に

使用する教科用図書の採択について（答申）」を議題とします。事務局の説明

を求めます。 

 

本件については、第４回定例会においてご承認いただいた、令和６年度に使

用する義務教育学校前期課程の教科書の採択に係る、豊能郡地区教科用図書採

択協議会への諮問に対し、本月20日付で同協議会から答申があったことから、

当該答申に基づいて、教科書の採択について承認を求めることとするもので

す。 
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加堂教育長 

 

 

 

 

加堂教育長 

 

 

一同 

 

 

 採択協議会から答申のあった教科書については、答申書の２ページにあると

おり、13の種目のものであり、発行者名、教科書名と合わせてそれぞれ記載の

とおりでありますので、ご確認をお願いします。 

 前期課程の教科書に係る採択基準については、第４回定例会で説明を申し上

げた「令和６年度使用義務教育諸学校教科用図書採択の基本事項」の１（１）

に記載のとおりです。 

 採択協議会においては、１回目の会議が本年５月23日に、２回目の会議が本

月18日に開かれました。その間には、調査員会及び調査研究委員会が開催され、

種目ごとに２社ないし７社の教科書について調査がなされ、調査報告書が取り

まとめられました。各調査員において、種目ごとに「１目標・内容の違い」か

ら「６補充的な学習・発展的な学習」までの６つの観点でもって、発行者ごと

に調査をし、調査事項のところに記載のとおりコメントを付して報告がなされ

たところです。 

その報告を受けて、調査研究委員会において検討がなされ、推薦書１ページ

に示しているとおり、種目ごとに２社ないし３社の教科書を推薦することとし

て、２ページから20ページまでに掲げている推薦書がとりまとめられました。

１ページの表に記載しているとおり、一番上の国語であれば３社のうち２社の

教科書が、一番下の道徳であれば、６社のうち３社の教科書が推薦されたとこ

ろです。 

そして、最後に、採択協議会において、生徒にとっては学びやすく、理解し

やすい、教師にとって教えやすいことを基本に、選定理由書に種目ごとに掲げ

た理由により、それぞれの教科書を選定することが決定されたところです。 

なお、ただ今申し上げた、選定理由書、推薦書及び調査報告書に係る詳細

の説明については、割愛をさせていただきます。 

議案第17号についての説明は以上です。審議の上、お認めいただくようよ

ろしくお願いします。 

 

説明が終了しました。確認のため、採択協議会において選定され、答申さ

れた教科用図書を読み上げます。（各種目及び発行者名、書名を読み上げ） 

これから質疑を行います。 

何か質疑はございませんか。 

 

特にないようですので、これから採決を行います。議案第17号は、原案の

とおり承認してよろしいですか。 

 

異議なし。 
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加堂教育長 

 

 

 

 

 

百々次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

加堂教育長 

 

 

加堂教育長 

 

 

一同 

 

加堂教育長 

 

 

 

 

 

百々次長 

 

異議がないようですので、議案第17号は、原案のとおり承認することに決

定しました。 

続きまして、議案第18号「豊能郡地区における令和６年度に使用する後期

課程教科用図書の採択について」を議題とします。事務局の説明を求めま

す。 

 

本件については、能勢ささゆり学園の使用する教科書について、後期課程

においては令和２年度に豊能郡地区教科用図書採択協議会からの答申を受

け、教育委員会において令和３年度に使用するものとして採択された教科書

を、改めて令和６年度に使用する教科書として採択することにつき、承認を

求めるものです。 

その教科書については、１ページに一覧として示しているとおりです。 

本件採択については、９ページに添付しています教科用図書採択の基本事

項の１(2)に記載のとおり、義務教育諸学校の教科用図書の無償措置に関する

法律第14条及び同法施行令第15条第１項の規定により、令和５年度使用教科

用図書と同一の教科書を採択しなければならないこととされています。 

 なお、３ページから８ページまでには、教科用図書採択協議会から示された、

それぞれの教科書の選定理由書を添付していますので、ご参照いただければと

思います。 

議案第 18 号についての説明は以上です。審議の上、お認めいただくようよ

ろしくお願いします。 

 

説明が終了しました。これから質疑を行います。 

何か質疑はございませんか。 

 

特にないようですので、これから採決を行います。議案第18号は、原案の

とおり承認してよろしいですか。 

 

異議なし。 

 

異議がないようですので、議案第18号は、原案のとおり承認することに決

定しました。 

続きまして、報告第３号「臨時代理事項の報告について（能勢町立能勢さ

さゆり学園の教職員の人事異動）」を議題とします。事務局の説明を求めま

す。 

 

本件については、能勢ささゆり学園における会計年度任用職員の任用につき、教育

委員会議を開く暇がないとの判断のもと、教育長の臨時代理により事務処理したこ
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加堂教育長 

 

 

加堂教育長 

 

 

一同 

 

加堂教育長 

 

 

加堂教育長 

 

 

的場職務代

理 

 

百々次長 

 

加堂教育長 

 

 

 

一同 

 

加堂教育長 

 

 

 

 

とについて、報告をし、承認を求めることとするものです。 

 ２枚目をお願いします。 

 そこに記載していますとおり、７月１日付で障がい児童生徒介助員として週 37.5

時間勤務の者を１名、週 20時間未満の者を１名任用するものです。 

任用期間は、令和６年３月 31 日までの９か月間です。 

 報告第３号についての説明は以上です。審議の上、お認めいただくようお願

いします。 

 

説明が終了しました。これから質疑を行います。 

何か質疑はございませんか。 

 

 特にないようですので、これから採決を行います。報告第３号は、原案の

とおり承認してよろしいですか。 

 

異議なし。 

 

異議がないようですので、報告第３号は、原案のとおり承認することに決

定しました。 

 

続きまして「令和５年第６回定例会会議録」の承認を行います。 

何か意見などがあればお願いします。 

 

７ページ４～５行目、「…８月24日を想定していますが、には最終の案を

…」となっていて、文章のつながりがおかしいので訂正をお願いします。 

 

「…８月24日には最終の案を…」に訂正させていただきます。 

 

他に何かございませんか。 

ないようですので、「令和５年第６回定例会会議録」については、ご指摘い

ただいた箇所を訂正の上承認してよろしいですか。 

 

異議なし。 

 

「令和５年第６回定例会会議録」を承認します。 

次に「教育長報告」を行います。 

 

７月４日(火) 社会を明るくする運動実施委員会が開催されました。 

       大阪府教育庁教職員人事課参事が来庁されました。 
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百々次長 

 

 

 

 

松田課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７月７日(金) 大阪教育大学学長補佐が来庁されました。 

７月10日(月) 大阪府教育庁市町村教育室長が来庁されました。 

７月11日(火) 校長・副校長会を開催しました。 

７月14日(金) 能勢ささゆり学園漢字検定特別表彰式を開催しました。 

 ７月18日(火) 豊能郡地区教科用図書採択協議会が開催されました。 

 ７月21日（金）教頭会を開催しました。 

 ７月22日（土）能勢の高校を応援する会総会が開催されました。 

 ７月25日（火）大阪教育大学拡大連携協議会が開催されました。 

 ７月26日（水）能勢町教育委員と事務点検評価委員の意見交換会が開催さ

れました。 

第７回教育委員会定例会を開催しています。 

 

続きまして、その他に入ります。 

その他について、事務局より何かありますか。 

 

〇後援名義の使用許可について 

 ※配布資料により説明 

 (後援名義) 

  ・人権映画上映会「ひめゆりの塔」 

 

〇令和５年度能勢芸術文化祭 

 ・能勢栗まつり大阪のてっぺんフェスティバル等 

（開催日）令和５年10月１日（日）午前10時～午後３時 

 （場所）淨るりシアター 

  

 ・秋の浄瑠璃大会 

 （開催日）令和５年11月３日（金・祝）午前10時～午後３時 

 （場所）淨るりシアター 

 

○イベント開催 

・ホラーウィーク 

（日時）令和５年８月14日（月）～26日（土） 午前10時～午後４時 

（場所）生涯学習センター 

  

 ・のせこどもまつり 

（日時）令和５年８月26日（土） 午前９時30分～午後３時 

（場所）淨るりシアター 
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加堂教育長 

 

 

 

 

一同 

 

加堂教育長 

 

 

百々次長 

 

 

加堂教育長 

 

一同 

 

加堂教育長 

 

 

 

 ・岩崎宏美＆国府弘子コンサート 

 （開催日）令和５年10月28日（土）午後４時30分開演（午後４時開場） 

 （場所）淨るりシアター   

（全席指定）7,000円 

 

他に何かございませんか。 

ないようですので、次回定例会等の日程調整を行います。 

令和５年第８回定例会を８月28日（月）午後２時としておりましたが、よろ

しいでしょうか。 

 

異議なし。 

 

令和５年第８回定例会は、８月28日（月）午後２時からと決定します。 

続きまして、令和５年第９回定例会の日程について調整をお願いします。 

 

令和５年第９回定例会開催日については、９月28日（木）午後２時を提案し

ます。 

 

よろしいでしょうか。 

 

異議なし。 

 

令和５年第９回定例会は、９月28日（木）午後２時からを予定します。 

他にございませんか。 

（特になし） 

 

ないようですので、これで本日の定例会を終了いたします。 

 

  

       （閉会 午後３時４０分） 

 


